

唐津市立鬼塚中学校 学校だより

学校教育目標

感動 感謝 思いやり

令和元年6月21日発行 NO. 3

文責 校長 中村 数寛

「唐津市教育の日6月9日（日）」

ご参観ありがとうございました！

6月9日（日）「唐津市教育の日」には、多くの保護者やご来賓、地域の皆様方にご参観をいただき、充実した1日となりました。紙面をお借りしお礼を申し上げます。終日の流れに沿って取り組み状況を掲載させていただきます。【総務会役員の皆様には、受付や挨拶運動にご協力いただきました。】



ロックの日（自転車盗難防止キャンペーンが実施されました）

朝7時20分から校区防犯協議会、校区青少年育成協議会の皆様方が来校され、自転車の盗難被害を防ぐことを目的に、1・2年生の自転車通学生を対象にワイヤロックの配布と施錠呼びかけの啓発活動を行っていただきました。早朝よりご指導をいただきありがとうございました。盗難被害に遭わないよう確実に2重ロックの習慣を身につけましょう。



1校時～3校時フリー授業参観

今年度、2回目の授業参観でした。今回は各教科担任の授業を参観していただきました。保護者や地域の皆様方含め168名の参加がありました。お忙しい中ご参観いただきありがとうございました。コの字型の机配置で、「協働的な学び合い」による授業を実践しています。お子さんの授業での様子はいかがでしたか？



【2年生国語科の授業】

4校時ふれあい道徳

4校時は、「ふれあい道徳」を実施しました。今年度より「特別の教科 道徳」として取り扱うようになり、一人ひとりの子どもたちの学習活動を評価することになります。特に、「考え、議論する道徳」＝子どもが常に自己の生き方を見つめながら、みんなで多様な視点から話し合い、語り合うことを通して自己のよりよい生き方を考えていく学習が重視されています。参観をされていかがでしたでしょうか？



【1年生道徳の授業】

午後「熊丸みつ子先生」による教育講演会



午後からは、鬼塚中学校区PTA・育友会連絡協議会主催の教育講演会が実施されました。講師は、幼児教育の専門家として全国各地で講演活動を展開されている熊丸みつ子先生です。演題は「今を生きる あなたたちへ 伝えたい」～親として、教師として、人生の先輩として～でした。90分間の講演でしたがあっと

いう間に会場全体が心をつかまれ先生のお話に引き込まれました。数々の体験や実践と理論に基づいた内容だけに説得力があり「そうですよね」と納得させられる講演でした。思春期における多感な中学生の行動や様子、心の動きを「順調 順調」という言葉かけで安心感を与え、生徒たちが自分自身を振り返る機会をつくっていただきました。わざわざ、2日後（他県での講演を終えて）にはお電話があり「鬼塚中生徒の皆さんや保護者、地域の方々の純粋さを感じたひとときでしたよ」と言っていました。生徒の皆さんの感想では、来年もぜひ熊丸先生の講演を聞きたいという声が多数上がっていました。今回は、スペースが足りませんでしたので、次号にて生徒の皆さんが書いた感想を一部掲載させていただきたいと思っております。一人ひとりの生徒が熊丸先生の話をもとに自分の心の中に落とし込みしっかりと自分自身の心と向き合った感想が多くありました。

交通安全教室開催 「自分の命は自分で守る」意識を！

本校は、9割近く（1年生69名・2年生91名・3年生77名 計237名）の生徒が自転車通学をしています。また、厳しい交通事情の中にあって、生徒の登下校時における安全確保は緊要であり、日頃より安全指導の徹底を図る必要があります。その一環として、5月21日（火）交通安全教室と自転車点検を実施しました。唐津警察署交通課指導係の警察官の方からの講話では、実際の自転車事故の映像をつかって分かり易くご指導をしていただきました。ヘルメットの着用が「自分の命は自分で守る」行為であることも説いていただきました。さらに、自転車安全利用5則について確認をしていただきました。なお、自転車点検で不備のあった生徒については、点検結果を確認してもらうよう家庭連絡をさせていただきました。

★自転車安全利用5則

（生徒の皆さんも今一度確認をお願いします）

- ①自転車は、車道が原則、歩道は例外
（自転車は軽車両のため車道通行が原則）
- ②車道は左側を通行
- ③歩道は歩行者優先で、車道寄りを徐行
（歩道では歩行者が優先、停止できる速度で）
- ④安全ルールを守る
（2人乗り、並進、無灯火、信号無視、一時停止）
- ⑤子どもはヘルメットを着用

校内スケッチ会が実施されました！

6月3日（月）5・6校時に学校とその周辺の身近な風景を多面的に観察し、良さに気づき、表現をさせる。また、自分の住む地域や学習する学び舎の美しさを見つけ、絵画による表現を通して愛着を深めさせるという目的で校内スケッチ会が実施されました。生徒の皆さんは、事前に決めた場所にて、校舎の外観や校舎内の風景、松浦川河川敷からの風景や地域の田園風景などを熱心に描いていました。今後、美術の授業で作品を完成させることとなります。すばらしい作品が出来上がることを楽しみにしています。



生徒総会が実施されました。生徒会年間スローガン

「共存共栄 ～ 一人一人が助け合い、よりよい鬼中へ ～」

6月4日（火）に、2019年度生徒総会が行われました。3年生の生徒会本部役員、各専門部長を中心に議案書作成や総会に向けての周到な準備を行い、スムーズな会を進めることができました。生徒会年間スローガン、本部・専門部の年間活動計画、予算案が提案をされ決議されました。これを受け生徒会会則第9章第23条にて学校長が承認をしました。「いじめを許さない宣言」と「生徒総会宣言」についての確認もなされました。



厚生美化部による花いっぱい運動



6月5日（水）水曜日には、生徒会厚生美化部の呼びかけで「花いっぱい運動」のボランティア活動が実施されました。3年生を中心に1・2年生を含め60名近くの生徒の皆さんが活動に賛同し昼休みを利用しプランターへの花植作業を行い、玄関前や駐車場周辺に配置をしてくれました。

本部・学級委員による挨拶運動

火曜日・木曜日の週2日、本部・学級委員による挨拶運動が実施されています。挨拶運動を実施する中で見えてきた現状を課題と捉え、「いつでも・どこでも・誰にでも挨拶をする」という内容を盛り込んだ総会宣言が打ち出されました。



1年生全クラスにていじめ予防授業を行いました。



6月13日（木）1年生の各学級で、県弁護士会が実施している「いじめ予防授業」を行いました。市内の法律事務所に勤務をされている弁護士の方に授業をしていただきました。「いじめ」とは、「あらゆる犯罪の集合体」であることを、実際あったいじめによる事件をもとに、生徒たちにわかりやすく伝えていただきました。